

Una gran manifestación católica en España

Año por año la católica España celebra con gran solemnidad la fiesta del Apóstol Santiago (San Jaime), patron de España.

Conocida es la tradición piadosa que ha merecido a la ciudad, que hoy se llama Santiago de Compostela, el privilegio de ser uno de los más célebres lugares de peregrinación del mundo cristiano.

Dice esta tradición que Teodomiro, Obispo de Iria, dió noticia en 825, veinte años después de la muerte de Carlomagno, que en un pequeño bosque, situado en una habitada colina, se divisaban en las altas horas de la noche fulgores ó una estrella.

El obispo mandó abolir una parte de la arboleda, se hicieron excavaciones en el suelo y se halló un sarcófago de mármol, y dentro de éste sarcófago un cuerpo que, por señales evidentes, reconocióse que era el del Apóstol Santiago.

Muy presto el hallazgo se conoció en toda la cristiandad. El Papa León IV autorizó al obispo de Iria para que trasladase su Sede cerca del sitio del descubrimiento, que recibió el nombre de "Campus Stellae" ó Compostela.

Dice también la tradición que el señor Santiago se apareció en la batalla de Clavijo, poniendo en fuga á los moros.

La fiesta del patrón de España se celebró en este año con brillo extraordinario. Digamos desde luego que el Apóstol Santiago es no sólo el patrón de toda España, sino también el patrón especial de la caballería del ejército español, como recuerdo de su aparición en la batalla de Clavijo.

Por este motivo, la fiesta se celebra anualmente en todos los cuarteles de caballería de las guarniciones españolas. El "Siglo Futuro" dice que, particularmente en los cuarteles de caballería de Madrid, la fiesta de este año tomó un carácter de solemnidad extraordinaria.

En la iglesia parroquial de Santiago de Madrid, hubo oficios solemnes, seguidos de una procesión general.

Los "caballeros" de Santiago, por su parte, se reunieron en Cabildo general en honor de su santo patrón, en la iglesia de los Comendadores.

Presidió el cabildo el duque de Tamaques, comendador mayor; el gonfalon del santo llevábalo el vizconde de Beitoer. El duque de Béjar, el marqués de Campo-Villar, el marqués de Santillana, todos grandes de España de primera clase, llenaban el oficio con su cargo capitular respectivo.

Además, este año tuvo la fiesta un carácter especial. La España católica quiso tanto afirmar su fe inquebrantable, cuanto que los que ahora son dueños del poder, quieren combatirla y abrirle una brecha.

Además, no hay que olvidar que el santo apóstol es el patrón de don Jaime, hijo único de don Carlos. El año pasado no pudieron los carlistas dar brillo á la fiesta patronal del príncipe, porque precisamente la víspera de la fiesta del Apóstol, depositábase el despojo mortal de don Carlos en la catedral de San Justo de Trieste.

Así que por vez primera los carlistas celebraron conjuntamente la fiesta religiosa del Apóstol y la fiesta patronal de su príncipe, don Jaime:

A este propósito, el "Correo Español" recuerda el milagro de Clavijo y el papel que representó don Jaime "el Conquistador," el primero de los reyes de España que llevó el nombre del Apóstol. La hoja tradicionalista madrileña expone cuál fué la obra del monarca español. El "Conquistador," después de haber engrandecido la monarquía, le dió una sabia legislación y libertades populares cristianas.

Por lo demás el partido carlista, desde los comienzos de la lucha religiosa, nada ha excusado para demostrar que lo que ante todo le preocupa es la defensa de la religión y de la Iglesia, sin las cuales parece imposible el orden social en España.

Desde el 11 de Julio, el "Universo" publicó el texto del mensaje, enviado por la minoría carlista del Senado y del Congreso español al nuncio apostólico en Madrid, á fin de protestar ante la Santa Sede contra las empresas intentadas por el ministro Canalejas contra la España católica.

Don Jaime, con motivo de su fiesta patronal, dirigió una carta á los signatarios del mensaje para darles las gracias y felicitarlos por su acción en las Cortes españolas. Don Jaime, para concluir, dice lo siguiente:

"No oree lejano el día en que los españoles, partidarios del orden y que por indiferencia no forman parte de nuestro partido, se afilien á nuestra bandera para que juntos demos la gran batalla á los enemigos de la verdadera libertad."

Así, pues, la política del ministro Canalejas ha tenido por efecto electrizar al partido carlista, que, según los órganos liberales, se estaba desagregando desde la muerte de don Carlos.

Los católicos del Norte de Francia

El Congreso anual de los católicos del Norte y del Paso de Calais, verificado en Lille, ha sido muy interesante.

Ha versado en su totalidad sobre la familia: se ha estudiado en él el matrimonio cristiano, los deberes de los padres respecto de los hijos en orden á la educación, la crisis del aprendizaje, la propiedad familiar, etc., etc.

Después se han examinado los principales enemigos de la familia. En primer término la francmasonería, que tanto ha influido en el voto de la ley de divorcio, que preconiza la escuela laica y la estatolatría, y los partidos revolucionarios que, con sus ataques á la propiedad, á la organización esencial de la familia y con la propaganda maltusiana, de que se hacen culpables muchas veces, la minan en su constitución.

¿Remedios? Luchar sin descanso. Pero luchar como cristianos. Hemos sido, decía el abate Lefebvre, entre los aplausos de todos, enviados como corderos en medio de los lobos. La injuria al adversario no nos es licita. Uuestras armas son la caridad, la mansedumbre y la justicia.

ANÁLISIS DE ORINA: Los hace personalmente el Profesor Alfonso L. Herrera. Se reciben en la Droguería Labadie.

Proceso de Bernardita

El tribunal eclesiástico ha dedicado ciento treinta y tres sesiones á examinar la santidad y las virtudes de Bernardette Coubirons, la virgen de Lourdes.

Instrúyese actualmente el proceso "non culte," es decir, que se recogen pruebas con el objeto de demostrar que no se han infringido los decretos de Urbano VIII, que prohíben que se rinda culto á un santo antes de que lo autorice la Iglesia.

"La Cronique Medicinale" de mediados de Enero del presente año, trae la noticia de haberse exhumado el cadáver de la célebre Bernardita, la humilde niña cuya historia está ligada estrechamente á la de la aparición de Nuestra Señora de Lourdes y cuya figura se ostenta al pie de la gruta en las pinturas y esculturas que recuerdan la maravillosa aparición.

El estado en que se encuentra hoy el cadáver es digno de profunda meditación, como se comprenderá por el siguiente relato que hace el periódico referido:

"La piel del cadáver presentaba el aspecto del pergamino, sin mancha de ninguna especie. En los muslos y brazos, donde sólo se ha hecho la experiencia, las carnes conservaban la elasticidad hasta el punto de que, comprimidos con el dedo volvían á su estado normal tan pronto como cesaba la compresión. Los brazos un tanto rígidos, formaban en el codo una especie de resorte de suerte, que al levantar ó bajar los antebrazos y cesando la intervención extraña, los miembros volvían á su anterior posición; esto es, caían á lo largo del torax para unirse, mediante las manos, sobre el pecho del cadáver

La boca, levemente abierta, permitía ver todos los dientes. Un ojo, cuyo párpado quedó abierto después de la muerte, se conservaba lo mismo y dejaba ver el cristalino aplastado y opaco. El otro ojo estaba cerrado como en el acto de la inhumación.

Las venas de las manos eran tan salientes como en una persona viva. Las uñas de los pies y de las manos no habían sufrido alteración.

Una úlcera que Bernardita tenía en el muslo, se conservaba todavía abierta; y el doctor David, que introdujo el dedo en la úlcera, encontró intacto el hueso del muslo, no obstante que Bernardita estaba atacada, según opinión de todos los médicos, de tuberculosis ósea."

ALFONSO XIII EN FRANCIA

Hé aquí cómo comentan algunos periódicos parisienses la visita á Francia del monarca español.

M. L. Villard, en el "Peuple Français", denuncia este flirt de S. M. Católica con la francmasonería francesa: "Según todas las apariencias, la visita inopinada de Alfonso XIII á Rambouillet nada tiene que ver con la política extranjera. Son normales las relaciones franco-españolas. No hay en la actual evolución de los asuntos marroquíes ningún incidente que pueda explicar una manifestación que no puede calificarse más que de insolita. ¿Para qué torturarse la imaginación cuando la política interior española nos ofrece la natural interpretación de este hecho?"

"El señor Canalejas, que acaba de disponerse con el Vaticano, ha querido hacer la vorte á los radicales anticlericales "hirtando" con la República francesa, campeón de la lucha contra Roma. Eso es todo. Tan sencilla es la cosa, que salta á la vista.

"Algo, no obstante, queda obscuro. ¿Cómo el rey Alfonso, profundamente católico, educado por una mujer admirada en el respeto á la fe y al Soberano Pontífice, consiente en ser juguete de una política tan mezquina? Hé allí el misterio. ¿Es indiscreción de carácter, perturbación juvenil, acceso de "sarampión político", según la frase de Pailleton? Creemos que también se podría hacer intervenir la influencia conyugal. Muy bien sabían lo que hacían los liberales españoles al dar por esposa al joven soberano una princesa protestante de corazón, criada en el odio al papismo. El hijo de María Cristina parece haber consentido á declarar la guerra al Vaticano, al hacer en Rambouillet una visita de provocación. El esposo de Victoria así lo ha hecho. No creemos que Alfonso XIII sea tan joven para imaginarse que esa demostración aplaque los manes de Ferrer."

M. H. de Rauville dá casi la misma nota en la "Libre Parole":

"Es muy curioso hacer constar el silencio de la prensa ministerial, que se abstiene de todo comentario respecto de la súbita llegada á Francia del rey de España: apenas si algunos aventuran decir que este viaje de Alfonso XIII, ausentándose de su reino en momentos de una crisis tan grave, únicamente quiso manifestar su confianza en su ministro Canalejas, al que delega ciegamente la dirección de los actuales asuntos.

"Más extraño aún es este hecho, cuya exactitud certificamos: anteayer lunes, á las dos de la tarde, no se conocían en España los proyectos de viaje del rey; y, en cambio, desde la mañana se tenían informes en el gabinete del huyonote Doumergue....

"Inútil es insistir en la inepcia de la versión que representa á Alfonso XIII saliendo de España y disponiéndose á asistir á las regatas de Cowes, y luego á cacerías en Escocia, sólo para mostrar confianza á su ministro Canalejas. Esto no pasa de ser una inocentada.

"Alfonso XIII tiene perfecta conciencia de la gravedad de la situación. Si salió de España es por algún motivo político, y motivo bastante serio. ¿Cuál es?"

"No pretendemos hallarnos en aptitud de revelarlo, al menos por ahora; pero hé aquí los rumores que corren en el particular:

"La insistencia del ministro liberal respecto al Vaticano ha irritado violentamente á los católicos españoles y despertado sus simpatías por la rama primogénita; el carlismo, por lo menos en el Norte, en Navarra y en Vizcaya, es el principal beneficiario de la política anticlerical de Canalejas.

"Alfonso XIII habrá venido á solicitar del gobierno francés que paralice la organización carlista, cuya residencia está en Perpiñan; sabido es que Francia ya ha prestado análogo servicio á la dinastía alfonsista.

"Las largas pláticas que tuvo ayer el rey con los señores Briand y Pichon, no habrán tenido más tema que ése; por lo demás, todos los que han visto á Alfonso XIII en Rambouillet, han podido notar su aspecto preocupado; ha perdido el buen humor que antes caracterizaba.

"Otra cosa más: parece que Canalejas ha persuadido á Alfonso XIII de que, aprobando su política, el rey no hacía más que seguir la tradición de sus antep, asados, los reyes de Francia, que constantemente lucharon contra la intervención de Roma en los negocios del Estado.

"Pero Canalejas se cuidó de explicar á Alfonso XIII que los conflictos entre nuestros reyes y los Papas jamás estribaron en una cuestión de dogma ó de disciplina: al disputarle á Roma el derecho de inmiscuirse en ciertos asuntos que ellos juzgaban de orden exclusivamente político, nuestros soberanos seguían siendo reyes cristianísimos y los protectores titulados de la Santa Sede Apostólica.

"No es este el caso en el conflicto actual entre España y el Vaticano: tratáse de una cuestión de disciplina, y, además, la rudeza de los procedimientos de Canalejas es un ultraje deliberado á la persona del Papa.

"Pero Alfonso XIII va también á Inglaterra: diríjese allá con su mujer, la que va á pasar quince días con su madre, la princesa de Battenberg, nieta del judío polaco Haenkele.

Compadecemos sinceramente al rey Alfonso, que se halla entre su ministro y su familia, uno y otra de acuerdo para dominarlo; comprendemos fácilmente la tristeza que aver manifestado...."

Sabios católicos honrados por gobiernos protestantes

El Padre y doctor Bejaus, profesor del Colegio Diocesano (seminario) de Haarlem (Holanda) ha sido nombrado por el Gobierno holandés, profesor de la Universidad Nacional de Utrecht.

Es la segunda vez que la protestante Holanda honra á los sacerdotes católicos con nombramientos de aquella Universidad, que es la primera de este reino.

El Gobierno local del Estado de San Luis (Missouri), ha nombrado director y ayudante del Laboratorio Meteorológico de la Universidad de San Luis al Padre Goesse y al hermano Ripple, ambos de la Compañía de Jesús.

Disponen de los últimos y costosísimos aparatos, y editan, diariamente, el boletín del tiempo, con informes científicos completos, y tales predicciones son la norma más estimada por los agricultores de todo el centro de los Estados Unidos.

Veán los sectarios cómo la religión católica no es incompatible con la ciencia, sino al contrario, y además cómo los religiosos sirven para algo.

NITRAGINA PARA EL CULTIVO DE LAS LEGUMINOSAS.

Droguería de la Profesa, J. Labadie Suc. y Compañía.—Profesa 5. (hoy Avenida San Francisco 43.)—México

JABON "LIBANO" Eficaz para quitar paño, espinillas y blanquear, la piel. IRMEJORABLE PARA TCCADOR De venta en Droguerías Depósito general 3a. Bucareli 46. MEXICO.

¡No hay que preocuparse! Porque muchos comerciantes tengan el propósito de aumentar el precio de sus mercancías, aprovechándose de las fiestas del Centenario: En la Gran Tienda de Abarrotos y Cantina "LA ESPECIAL" encontrará usted mercancías al precio corriente, y tendrá garantía de la buena calidad de los artículos que compra. MANUEL TIELVE 3a. Calle de Tacuba y San José el Real IMPORTACIONES DIRECTAS DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS

Compañía Minera del Carrizo En Consejo de Administración acordó hoy el pago de cinco exhibiciones de dos pesos por acción, las que tendrán que pagarse en la Tesorería de esta Compañía, 4a del Píno 175; entre 3 y 4 p. m., del 16 al 19 de los meses de Septiembre, Octubre, Noviembre, Diciembre y Enero. México, Agosto 12 de 1910. G. ORTIZ GONZALEZ, Srto.

Biblioteca de autores mexicanos TOMO 70. Se ha concluido la impresión de dicho tomo, que es el III de las obras del señor Lic. Don Alfonso M. Maldonado. Contiene los siguientes cuentos y narraciones: Un viaje á la Baja California. Valentina. Julián. Una Historia Vulgar. Si j'etais roi. De venta en la Administración de EL TIEMPO y en las principales librerías de la capital.

TONIFIQUE SU SISTEMA DESINFECTELO HAGALO INMUNE A LAS ENFERMEDADES DEL PULMON, PECHO O BRONQUIOS TOMANDO Creosofosfatina NI COMO MEDICAMENTO NI COMO PREVENTIVO TIENE IGUAL EN EL MUNDO.

Cigarros EL CENTENARIO Ultima creacion de EL BUEN TONO S.A.

Cervecería Moctezuma, S. A., Orizaba

La única cerveza en México. Ni siquiera ha podido imitarse. Recomendamos la cerveza nueva de barril incomparable por su especial gusto.